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! ! ! !“天好的时候，我也会骑共享
单车，坐地铁去开庭的时候，我用
它来解决‘最后一公里’的问题。”

昨天，说起共享单车，市人大
代表、上海市律师协会监事长厉明
用“让我欢喜让我忧”来形容自己
的心情：在给出行带来低碳环保新
选择的同时，许多问题无法回避：
无序投放占用公共资源、管理缺失
破坏法治环境、安全隐患缺少未雨
绸缪……今年两会上，和厉明代表
有着同样感受的代表委员不少，慢
行交通要好事办好，也成了讨论中
的热门话题。

政府管理永远不能缺位

“城市交通体系中，自行车骤
然增多十数万辆、将来可能增至上
百万辆，政府相关部门该考虑这样
的问题：共享单车的数量到底多少
是合理的。”厉明认为，上海现有的
非机动车保有量已经突破 !"""万
辆，如果共享单车继续无序投放，
缺少合理布局和有效管理，不仅对
于城市公共资源是一种浪费，对于
城市管理也是一种挑战。
“政府的管理不能缺位，要通

过引导，让新生事物健康发展。”厉
明建议尽快制定出台相关的法规，
对于共享单车的投放布局、最大容
纳和一些具体的管理问题作出明
确。“比如，共享单车的安全标准应

该如何界定，又比如共享单车可不
可以做广告等等，这些都会对未来
的管理带来影响，必须未雨绸缪。”

!电子围栏"减少乱停放

当前共享单车的突出问题是
乱停放。市政协委员、协力律师事
务所管理合伙人游闽键对此十分
关注，经过调研，他建议设置共享
单车停放的“电子围栏”，不停入电
子围栏的车辆，不能停止计费。

在游闽键看来，电子围栏有两
种模式：一种是虚拟围栏，即车辆
运营方根据政府划定的停车区域，
在后台设置停车范围，车辆停放出
划定范围即可被后台侦测。另一种
是硬件围栏，即在划定的停车区域
四周安装传感器辅助后台定位。
“摩拜单车和 #$#均表示采用电子
围栏是可行的，但是需要技术进一
步升级。”游闽键指出，无论采用哪
种模式，都需要政府在停车区域的
划定、硬件的安装、企业之间的协
调等问题上给予配合和支持。

游闽键还建议将政府网格化
管理与企业信用制度对接，同时将
共享单车用户的信用数据纳入社
会征信体系，提高用户的违规成
本，改善违停状况。

骑行者违法应该罚谁

此前媒体一直聚焦骑共享单

车违法罚不到违法人的问题，在实
际操作中，也确实存在一些骑车人
不愿接受处罚，交警扣车的例子。如
何真正让共享单车骑行者为自己的
违法行为买单？市人大代表、公安局
副局长俞烈表示，上海的交通大整
治是全覆盖、零容忍的，交警将通过
严格执法，严格处罚，对包括共享单
车在内的非机动车违法行为予以及
时制止，对于那些当场拒绝缴纳罚
款又不能提供合法身份证明的，可
以依法传唤对当事人身份进行审
查，增加其违法成本。同时警方也会
督促共享单车企业加强管理，通过
信用积分制度等方式，对共享单车
骑行人的违法行为加以制约。

正在研究指导性意见

针对代表委员们的建议，昨
天，市人大代表、市交通委主任谢
峰在接受记者采访时表示，这两
年，交通行业出现了“网约车”“共
享单车”等新业态，只要符合发展
方向，有助于提升综合交通系统的
水平，都应鼓励与支持。

谢峰表示，共享单车的管理涉
及到多个部门，必须充分调研，目
前交通委已经在牵头各部门研究
共享单车发展的指导性意见。比如
关于共享单车的质量与数量，上海
自行车行业协会正在承担相关标
准的起草。 首席记者 潘高峰

共享单车：投放多少辆才合理？
!!!代表委员提议"慢行交通好事要办好#政府管理不能缺位

! ! ! !本报讯 连日来，出席市人代会
的市政府领导应勇、周波、赵雯、翁
铁慧、时光辉、白少康、陈寅与人大
代表们认真审议政府工作报告。他
们表示，今年是实施“十三五”规划
的重要一年、推进供给侧结构性改
革的深化之年，一定要恪尽职守，毫
不懈怠，着力优化结构、增强动力、
化解矛盾、补齐短板，坚持稳中求
进、进中提质，全面完成本届政府提
出的各项目标任务。

副市长们在审议时认为，去年
全市上下按照当好全国改革开放排
头兵、创新发展先行者的要求，主动适
应经济发展新常态，坚持稳中求进工
作总基调，坚持新发展理念，着力加强
供给侧结构性改革，着力推进创新驱
动发展、经济转型升级，顺利完成了市
十四届人大四次会议确定的目标任
务，实现了“十三五”发展的良好开局。

%"!&年，我们要认真践行五大发展理
念，积极推进各项工作，以优异成绩迎
接党的十九大和市第十一次党代表大
会胜利召开。

他们表示，新的一年，要全面提
高政府治理现代化水平，转变政府职
能，加强依法行政，创新政府服务管
理方式，推进政府作风建设，不辜负
人民期望。要更好地发挥自贸试验区
的示范引领作用，按照解放思想、勇
于突破、当好标杆的要求，探索和创
新地方一级政府管理体制及监管模
式，打造提升政府治理能力的政府
再造区，力争取得更多可复制推广
的制度创新成果。在全面推进科技
创新中心建设中，要深入实施创新
驱动发展战略，推进自主创新和科
技成果产业化。要更加有力地保障
和改善民生，努力使人民群众有更
多的获得感。

! ! ! !本报讯 连日来，市人大常委会
副主任钟燕群、姜斯宪、蔡达峰、郑
惠强、吴汉民、洪浩、薛潮分别参加
了代表团分组审议政府工作报告。
大家认为，今年的报告总结工作实
事求是，分析问题清醒坦诚，部署任
务具体详实，体现了国家战略、时代
特征和上海特色。

大家在审议中表示，面对复杂多
变的国际国内经济环境，市政府坚持
稳中求进工作总基调，着力加强供
给侧结构性改革，着力推进创新驱
动发展、经济转型升级，圆满完成了
市十四届人大四次会议和“十三五”
开局之年的各项任务，实现了“十三
五”规划的良好开局，成绩来之不
易。在经济下行压力较大的情况下，
要直面问题，切实增强忧患意识、责
任意识，善于在复杂环境中把握大
势，敢于在严峻挑战中抢抓机遇。
大家认为，当前上海稳增长压

力较大，实体经济发展遇到不少问

题，要采取切实措施加强对先进制
造业和实体经济的扶持力度，通过
推动先进制造业重大项目落地等方
式引领发展。同时，也要更多关注和
人民群众日常生活紧密相关的制造
业的发展。要进一步加大房地产调
控力度，通过深化供给侧结构改革，
引导房地产市场健康有序发展。要
以创新经济发展方式为中心，精准
把握供给侧的方向和内容，全面贯
彻创新发展的理念，统筹推进“五位
一体”全面创新。
大家提出，要调动社会各界和

广大市民的积极性，坚持深入推进
社会治理和城市管理。要深化文化
体制改革，健全公共文化服务体系，
满足人民群众多样性文化需求，创
新文化产品传播机制，提升上海文
化的对外影响力。要加强高技能人
才特别是工匠人才的培养，完善现
代师徒制度，加强媒体宣传，提高其
社会地位和经济待遇。

把握大势 抢抓机遇
市人大常委会副主任参加代表团分组审议

补齐短板 稳中求进
应勇等市政府领导与代表审议政府工作报告

! ! ! !“看，从徐汇滨江一路骑行，
过了黄浦滨江南园，就到了卢浦
大桥，舒畅！”市人大代表朱如安
一边说，一边做着骑行的动作。他
是骑行爱好者，一直盼望沿着黄
浦江一路骑行如风，今年他就要
梦想成真。

“如果滨江沿线的慢行步道
旁能多种植些阔叶树木，夏季树荫
遮阳，冬季落叶也不妨碍游人晒太
阳，那就更好了！”朱代表说，他已
为此向大会提交了代表建议。

本报记者 刘歆 姚丽萍
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